

Por Mauricio Conde Olivares

La Coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, instaló ayer en sesión permanente al Consejo de Protección Civil de Quintana Roo ante el acercamiento del Huracán "Beryl" que alcanzó en el Mar Caribe la Categoría 5, y específicamente en Cancún quedó también instalado el Comité Operativo Especializado en Fenómenos Hidrometeorológicos del Municipio de Benito Juárez temporada 2024, encabezado por el Encargado de Despacho de la Presidencia Municipal, Pablo Gutiérrez Fernández.

A nombre del Gobierno de México, la titular del CNPC pidió mantener los avisos a la población que se encuentra en zonas bajas para evitar riesgo de inundaciones y evacuarlos en su caso; también, instó a informar a los turistas sobre las medidas asumidas para garantizar su seguridad y la de sus familias.

Mencionó que debe considerar la evacuación preventiva en las costas de Quintana Roo, al señalar que en la entidad se cuenta con 120 refugios temporales listos y con todos sus servicios necesarios.

Laura Velázquez explicó que el Huracán "Beryl" se encuentra lejano al territorio nacional, a más de 2 mil kilómetros: "Es muy temprano para indicar el lugar y la categoría del impacto. Mañana tendremos más certeza y sabremos la zona para trabajar más específico".

Por su parte, la gobernadora Mara Lezama dijo que "los fenómenos hidrometeorológicos no tienen palabra de honor". Recalcó que no hay que bajar los brazos al señalar que no hay cancelación de vuelos ni de clases escolares.

Citó que en caso necesario ya se tienen los tiempos de evacuación de la zona hotelera y los hoteles que serán auto-refugios.

Recomendó a la población que atienda la información difundida por canales oficiales y reportar cualquier

"HORA 14"

Autoridades de los 3 órdenes de gobierno suman esfuerzos ante huracán "Beryl"

emergencia a los números 911 y 073; en el caso del municipio de Benito Juárez, cuya cabecera es Cancún, al 99 88 44 80 35 del programa Reporta y Aporta.

Según reportes oficiales, se espera que "Beryl" afecte a los 11 municipios de Quintana Roo y desde hoy hasta el próximo día 7 de julio se precipiten en su territorio entre 150 y 200 mililitros de agua por metro cúbico, con mayor acumulación en su zona sur.

Conforme al Plan DN-III se han dispuesto en el estado a 5 brigadas médicas móviles, 87 vehículos (34 en Cancún, 16 en Cozumel-Playa del Carmen y 37 en Chetumal); están alertadas dos guarniciones militares

Finalmente, el Encargado de Despacho de la Presidencia Municipal de Benito Juárez, Pablo Gutiérrez Fernández, exhortó a la ciudadanía a continuar con labores preventivas como proteger con cinta adhesiva vidrios y ventanas; fijar objetos que pudieran convertirse en proyectiles por los fuertes vientos; contar con una mochila de emergencia con lo fundamental; no hacer compras de pánico e informarse por los canales oficiales que estarán continuamente detallando el fenómeno hidrometeorológico.

Además de continuar con la coordinación permanente para atención oportuna a la población a través de varias dependencias, el Encargado de Despacho de la Presidencia Municipal, Pablo Gutiérrez Fernández, reiteró el llamado a la prevención y la calma ante la alerta Verde que se emitió como precaución por el huracán "Beryl", ya que se sigue monitoreando su trayectoria hacia la Península de Yucatán.

"Les reiteramos que en el Ayuntamiento de Benito Juárez, mantenemos el Comité Operativo Especializado en Fenómenos Hidrometeorológicos que instalamos con la gobernadora Mara Lezama con las fuerzas federales y corporaciones, así como coordinadores de los tres órdenes de gobierno en el cual estamos en permanente monitoreo y atención a los cancunenses", subrayó.

"Hacemos un llamado a la calma y a evitar estados de alarma que puedan ser contraproducentes. De acuerdo con el Sistema de Alerta Temprana, nos encontramos en Alerta Verde, que significa Peligro Bajo, por eso exhortamos a los ciudadanos a tomar ciertas recomendaciones", señaló.

Algunos de los ejemplos de medidas de prevención que dio son: evitar las compras de pánico, sacar la basura únicamente en el horario y día que corresponde a la recolección de la zona en la que habitan, no hacer caso de información falsa en redes sociales y mantenerse atentos únicamente de mensajes de las fuentes oficiales de la autoridad, así como atender el llamado que hace el Ayuntamiento y la dirección de Protección Civil.

La autoridad municipal reitera el llamado a la ciudadanía a participar con acciones desde casa para evitar enfermedades como dengue, zika y chikungunya, tratando de mantener el patio, techo y alrededores de los hogares limpios, desyerbado y sin residuos donde pueda almacenarse agua, ya que es donde se producen los vectores transmisores de enfermedades después de las lluvias.

En otra actividad, el Encargado de Despacho de la Presidencia Municipal de Benito Juárez, Pablo Gutiérrez Fernández, atestiguó la entrega de las primeras 19 credenciales de IMSS-Bienestar en la entidad a cargo de la gobernadora Mara Lezama, para que los ciudadanos que no cuentan con seguridad social, reciban una atención médica gratuita, integral y de calidad en las Unidades de Salud de su comunidad.

Esta transmisión fue de manera simultánea para 23 estados del país, monitoreado vía remota desde la conferencia de prensa matutina en la capital del país que realiza el Presidente Andrés Manuel López Obrador, se destacó que con esto se cumple el compromiso del acceso al derecho a la salud universal para la población.

En ese marco, se indicó que las credenciales son para acreditar a las y los beneficiarios de servicios totalmente gratuitos como consulta y atención médica, medicamentos, exámenes de laboratorio y cirugías en las clínicas y hospitales del IMSS-Bienestar.

Participaron también el coordinador estatal del IMSS-Bienestar en la entidad, Moisés Toledo Pensamiento; el secretario de salud y director general de los Servicios de Salud en Quintana Roo, Flavio Carlos Rosado; y el delegado federal de los Programas Integrales para el Desarrollo en Quintana Roo, Arturo Abreu Marín.

Prosigamos con el tema principal. Ante la Alerta Verde emitida en el estado de Quintana Roo, por el acercamiento del huracán "Beryl" intensificado a categoría 5, el Gobierno Municipal de Benito Juárez está preparado para recibir a dicho fenómeno hidrometeorológico, gracias a la cultura preventiva de las y los ciudadanos, así lo dio a conocer el Secretario General del Ayuntamiento, Antonio de Jesús Riveroll Ribbon.

"Nosotros como municipio, ya venimos trabajando desde la parte preventiva, viene siendo la limpieza de rejillas, alcantarillas, desazolve de pozos, poda de árboles, limpieza de parques, jardines, recoja de basura que va a continuar hasta que las condiciones nos los permitan, que seguramente será hasta el día jueves en la noche que empecemos a sentir los vientos", dijo el funcionario municipal.

Explicó que la noche del lunes, el Sistema Nacional de Protección Civil emitió dicha Alerta Verde que significa peligro bajo para el estado quintanarroense, porque está lejos de la costa; sin embargo, si sigue su curso afectaría con bandas nubosas, ya que es un huracán reducido, pero con mucha fuerza y por lo tanto, se continúa monitoreando.

El Sistema de Alertamiento Temprano (SIAT), para ciclones tropicales trae los protocolos de actuación, que indica las alertas, azul, verde, amarilla, naranja, y roja, las cuales se manejan por temas del nivel de peligro y distancia; en particular el huracán "Beryl" se desarrolló a 4 mil km de distancia de las costas de Quintana Roo

Recordó que, el día 29 de mayo se instaló el Comité de Fenómenos Hidrometeorológicos, mientras que el Estado lo hizo el día 28 del mismo mes, lo cual refleja el trabajo de ayuda mutua con los protocolos de actuación.

El Ayuntamiento de Benito Juárez, cuenta con un inventario de recursos como refugios temporales, personal humano, camionetas, y bombas de achique, entre otros que son prioritarios para atender la contingencia, además de poner a disposición el número de Reporta y Aporta 998 844 80 35, para cualquier reporte que se requiera en alguna supermanzana.

Actualmente se tienen 87 refugios temporales: uno para mascotas, y en caso, de que el Aeropuerto Internacional de Cancún tenga turistas varados, estos puedan ser llevados a los refugios; mientras que el sector hotelero cuenta con 96 refugios anticiclónicos, más 16 auto refugios listos para usarse en caso de presentarse una contingencia.

También, se cuenta con 51 refugios de primera instancia que se podrían aperturar, de acuerdo a la cantidad de agua y viento que afecte a las viviendas.

Riveroll Ribbon, pidió a la población tener calma ante dicha situación, y realizar una mochila de emergencia que debe contener: documentos importantes en bolsas, lámparas, silbato, velas, cerillos, radios, alimentos no perecederos, copia de llaves de la casa e inclusive, hasta un USB donde pueden guardar su documentación digital.

Otras de las recomendaciones, es que no deben realizar excesiva adquisición de perecederos, para que toda la población alcance a comprar sus productos enlatados, mientras el paso del huracán y posteriormente, se prevé que el domingo se retomen las actividades cotidianas; empero, lo anterior será motivo de otro análisis en posterior entrega de HORA 14.

mauricioconde59@outlook.com X: @mauconde